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今年第一季度，全市完成生产总值
691.9 亿元，这是 2014 年洛阳交出的第
一份“答卷”。

数据显示出洛阳凝心聚力、砥砺前
行的姿态，其背后则是“两提两增”内
核的驱动。

第一季度经济升温向好

今年第一季度，我市完成国民生产
总值691.9亿元，同比增长8.2%，增速分
别高于去年同期和去年全年 1.9 个和
1个百分点。市统计局的数据显示，第
一季度我市经济增长正在加速恢复。

放在整个中国的经济版图内，我
市生产总值增速高出全国平均水平
0.8 个百分点，与全省平均水平的差距
从去年的 1.8 个百分点收窄到 0.5 个百
分点。

“在整个国民经济处于低速增长的
大环境中，我市经济整体上处于升温向
好的态势，这得益于去年12月底我市提
出的‘两提两增’工作布局，各个企业都
显示出一股自加压力、迎难而上的拼抢
劲头。”市统计局相关负责人表示。

“两提两增”即“提速增量、提质增
效”。所谓“提速增量”，就是力争实现
主要经济指标增速高于全省平均水平，
以扩大经济总量、扩大就业；所谓“提质
增效”，就是要克服发展简单地等同于
GDP增长的错误认识，加快调结构、转
方式，不断提高发展质量和效益。

自去年前三季度我市生产总值增速
位列全省倒数第二以来，我市迅速把

“做大总量、提升质量”作为头等大事，
把“稳定增长、防止下行”作为当务之
急，把“开放招商、服务企业、优化环境”

作为重要抓手，有效遏制了经济下滑势
头，从9月开始呈逐月上升态势。在去
年年底市委经济工作会议召开之后，

“两提两增”正式成为我市经济发展的
关键词。

进入 2014 年，洛阳人强烈地感受
到，经济发展环境的优化和经济发展方
式的调整，使这个古老的城市正在开始
一次脱胎换骨的巨变，并焕发出勃勃生
机，推动经济持续回升。

“两提两增”是强劲内驱，“开放招
商、服务企业、优化环境”三大举措是有
效抓手，这是我市今年第一季度经济增
长的关键因素。市商务局相关负责人
介绍，第一季度经济的升温与市委、
市政府的科学决策和工作力度有很大
关系，无论是在机关，还是在企业，都能
明显地感受到上上下下都憋着一股干
劲，揣着一份信心。

“两提两增”内驱发力

刚刚荣获河南省先进产业集聚区
的洛阳高新技术产业集聚区，是“两提
两增”效用驱动下的生动缩影——

今年第一季度，该集聚区内实施产
业项目 29 个，总投资 309 亿元；规模以
上企业增加值增速为17%；固定资产投
资完成14亿元，同比增长30%；企业主
营业务收入76亿元，同比增长72%；税
收收入8亿元，同比增长16%。

除了“提速增量”的显著成效，该
集聚区还在“提质增效”上有着迅猛的
发展。

积极实施创新驱动、内生增长战
略，大力聚集创新要素，积极推动科技
创新。目前，该集聚区内高新技术企业

占全市50%，规模以上企业有80%是高
新技术企业，82%的工业增加值来自高
新技术企业，极大促进了科技成果的市
场化和产业化。

吹尽狂沙始得金。洛阳的发展机
遇是在逆境中捕捉和营造的。“今年‘两
提两增’在发展中起到了重要推动作
用，这是我们集聚区第一季度增速较快
的主要原因。”洛阳高新技术产业集聚
区党工委书记、管委会主任马志强说。

全市136家高新技术企业，位于产
业集聚区内的就有106家，占全市78%，
在“两提两增”的内核驱动下，各产业集
聚区不断推进产业结构调整、转型、升
级，已成为全市经济发展的重要增长极。

“不仅仅是产业集聚区，工业发展
对经济驱动作用增强，第一季度我市
工业投资完成 203.4 亿元，对经济增长
的贡献率达 71.5%；此外，全市煤、电、
油、气、运等生产要素保障正常，金融
态势的运行良好……第一季度我市经
济开局升温向好的关键，是源于‘两提
两增’发挥出了效用。”市发改委相关
负责人说。

顺势而上 持续而为

“两提两增”是取得成效的关键，但
还面临着现实的挑战。

比如，招商引资的降幅较大，第一
季 度 我 市 实 际 利 用 外 资 同 比 下 降
39.63%，位居全省倒数第一；再比如，第
一季度全市进出口总额3.73亿美元、同
比下降 29.8%，其中，出口 2.76 亿美元、
同比下降25.6%，进口0.97亿美元、同比
下降39.6%。

外贸、投资、消费，被认为是拉动经

济增长的“三驾马车”，进出口贸易额双
双下降使我们意识到形势并不容乐观。

洛阳海关相关负责人分析，我市大
型进出口企业数量较少、规模较小，带
动作用不强，抵御市场风险能力弱，外
贸依存度不高，也证明我市外向型经济
发展较缓慢，开放力度还不够大；加之
国际市场需求不足、国内经济形势进入
调整期等因素，拉动经济增长能力不够
强，特别是加工贸易相对落后。

从第一季度的成绩单来看，我市正
在遭遇“冰火两重天”的磨炼。

对处于这一形势下的洛阳而言，突
围的唯一出路，就是坚定不移地围绕

“两提两增”这个总要求，多做务实之
事，多尽发展之力。发展是解决所有问
题的关键，没有发展速度、质量和效益
的提升，就解决不了扩大就业、改善民
生等问题，也就没有较强的综合实力和
区域竞争力。

“洛阳经济要实现‘转身’和‘翻身’，
必须持续依靠‘两提两增’的驱动。也
许在某个时段，洛阳的‘数字’可能不
那么好看，但只要对“两提两增”不懈
坚持，总会换来丰盈的回报，洛阳经
济发展定有破茧成蝶的一天。当前，
工业投资的高增长是在为经济的恢复
增长铺底，是经济增长的基础。”洛阳
市区域经济研究中心主任高延军这样
分析。

在“两提两增”中，顺势而上，持续
而为，洛阳必定在事关前途命运的“答
卷”上考出高分。

本报讯（记者 李迎博）昨日，日本冈山市政府代表团、
冈山市日中友好协会代表团到我市访问。市长李柳身，
市人大常委会主任李少敏分别会见了以日本冈山市市长大森
雅夫为团长的冈山市政府代表团一行。

李柳身代表洛阳人民对冈山市政府代表团来洛访问表示
欢迎。在简要介绍洛阳市市情后，李柳身说，冈山市是洛阳
在国外建立的第一个友好城市，30多年来，洛阳、冈山两市在
科技、教育、医疗、文化等诸多领域，开展了广泛而富有成效的
交流与合作。冈山市曾多次派团来洛参加牡丹文化节，冈山
市还建有洛阳牡丹园，这充分印证了冈山、洛阳两地深厚的友
谊。希望今后两市继续加强交往，在更广泛领域开展深层次
交流，我们对两市友好合作充满期待和信心。

李少敏在会见时表示，冈山市环境优美、资源丰富、气候宜
人。自1981年4月洛阳市与冈山市缔结为友好城市以来，两
市政府代表团、民间团体互访不断，不但促进了两地经济社会
的发展，增进了两市人民之间的理解和友谊，也为中日友好事
业做出了应有的贡献。相信未来两市的友谊会更深厚，交流会
更广泛。

首次来洛访问的大森雅夫说，此次访洛虽然时间短暂，但
洛阳悠久的历史文化和朝气蓬勃的发展面貌给自己留下深刻
印象。冈山市和洛阳市在各个领域的合作交流已结出丰硕成
果，希望两市在经济、文化、体育等领域加深合作，自己也将尽
最大努力促进两市友好合作关系得到进一步巩固和发展，希
望洛阳发展得越来越好。

市领导白志刚、王敬林等参加会见。

日本冈山市代表团访洛

“两提两增”初发力
洛 平

昨日，在中国一拖营销运营指挥
展示中心，工作人员通过GPS卫星定
位对终端用户在农田作业的东方红拖
拉机进行动态实时监控。

这是中国一拖今年为推进营销系
统的转型升级而刚刚投入使用的电子
服务平台。它具有远程诊断及远程图
片视频上传功能，可提供快速处理产
品故障等先进的电子服务。

目前，该电子客户服务平台已将
中国一拖分布在全国的500个服务站
及10个配件中心组成了服务网络，通
过移动互联网，使中国一拖本部与用
户实现了无缝对接。

记者 潘郁 通讯员 陶建华 摄

中国一拖：

电子服务平台投用
与用户无缝对接

本报讯（记者 李东慧）大型电影纪录片《永远的焦裕禄》
河南省首映式17日在我市举行后，为深入学习弘扬焦裕禄精神，
我市昨起组织广大党员干部分批次集体观看该影片。

《永远的焦裕禄》是在习近平总书记的亲切关怀下摄制的
一部大型电影纪录片，于今年5月14日焦裕禄同志逝世50周年
纪念日在全国公映。结合正在开展的第二批党的群众路线教
育实践活动，中央、省教育实践活动领导小组均指示，要求各
级领导和广大党员干部认真观看学习该影片。

昨日上午，市领导李柳身、鲍常勇、刘应安、王全乐、吴中阳、
宋殿宇、王建民、田金钢、陈向平、杨炳旭、史秉锐、高义，其他
在洛的市级领导和部分市直单位党员干部集体观看了该影
片。昨日下午，部分市直单位党员干部、市委党的群众路线教
育实践活动督导组成员、市活动办工作人员等观看了影片。

在一个半小时的纪录片中，焦裕禄亲民爱民、吃苦奉献的
事迹令观众无不为之动容，许多人流下热泪。市城乡规划局局长
马朝信说，我们要学习焦裕禄牢记宗旨、心系群众的公仆精神，
勤俭节约、艰苦创业的奋斗精神，实事求是、调查研究的求实精
神，不怕困难、不惧风险的大无畏精神，廉洁奉公、勤政为民的
奉献精神，真正把学习弘扬焦裕禄精神贯穿到教育实践活动始
终。市优化办副主任庞力滔说，焦裕禄事迹很感人，时时处处
都体现着“三严三实”的精神，给广大党员干部树立了学习的榜
样。焦裕禄精神，也是克服当前机关存在的‘庸、懒、散、拖’问
题、进一步转变工作作风的有力思想武器，我们将把学习弘扬
焦裕禄精神贯穿于具体工作之中，为加快建设名副其实的中原
经济区副中心城市提供坚强的作风保障。

今日，我市各企事业单位、科研院所、大中专院校、各城市
区的部分党员干部也将观看该片。

李柳身鲍常勇刘应安等一同观影

我市组织广大党员干部
集体观看《永远的焦裕禄》
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